REGIÓN DE AYSÉN



Contacto:

culturatortel@gmail.com

Más información:

Facebook: @culturatortel

La agrupación Social y Cultural de Tortel está conformada por personas que se desarrollan en las áreas de turismo, artes, educación, trabajo social y artesanía; quienes poseen intereses en común en el campo socio-cultural, integrando temas como el patrimonio, la biodiversidad y el cuidado del medio ambiente en todo el territorio. Dado las características que identifican a este pueblo, en su calidad de patrimonio y zona típica, declarado el año 2001, hay diversos factores culturales que se buscan proteger y mantener vigentes a lo largo del tiempo, como la artesanía, las artes, la música, la danza y la educación, además del desarrollo industrial, el cual aún no tiene presencia en la localidad.

Los propósitos y objetivos son principalmente levantar, dignificar y potenciar la cultura popular de Tortel, generando nuevas instancias de acceso y participación, en el plano recreativo, formativo y de profesionalización de diversos oficios tradicionales, los cuales son ejercidos por muchos/as habitantes de la comuna, ya sea por medio de talleres, espacios de encuentros y en el quehacer diario, desarrollando así un estilo de vida que se mantiene por la economía local.

En ese sentido, el territorio es intervenido de forma muy positiva, a través del desarrollo de un trabajo colectivo y participativo para y con la comunidad. Debido a las condiciones climáticas, territoriales y de conectividad que posee esta zona, es muy fácil que sus habitantes se desanimen y pierdan su visión de futuro, considerando también, que muchas veces quedan aislados/as de actividades culturales y artísticas que se desarrollan en el país, incluso dentro de la misma región de Aysén; además de contar con una colaboración muy precaria por parte de las instituciones públicas y del Estado, para activar redes, instancias de participación y construcción de una unidad vecinal.

El proyecto más reciente y en el que la agrupación está enfocada, es la restauración de una sede social, perteneciente al primer club deportivo conformado en la comuna y también a la primera escuela de Tortel; la cual fue construida por la primera asociación de madereros e identificada como una de las casas más antiguas y con mayor importancia para sus pobladores/as. Aquello, es un trabajo de largo aliento y tiene la finalidad de configurar un espacio abierto a la comunidad, que sea una sede social, comunitaria y cultural para todos/as los/as vecinos/as de Tortel.

Su directiva está constituida por: Lía Gálvez Zúñiga, Soledad Nahuel Arratia e Ignacio Pardo Larenas.